

ECONOMÍA / POLÍTICA

Bruselas adopta un histórico acuerdo con Mercosur para disparar sus exportaciones

LA COMISIÓN EUROPEA ANTICIPA UN AUMENTO DEL COMERCIO DE ALREDEDOR DEL 40%/ El pacto abrirá las puertas a las empresas europeas a un mercado de 200 millones de consumidores en plena tensión geopolítica tras la guerra comercial con EEUU.

Andrés Stumpf. Bruselas

Borrón y cuenta nueva, o tras el largo túnel, luz. La Comisión Europea decidió adoptar ayer el texto del acuerdo comercial con Mercosur, un hito histórico que ha tardado alrededor de 25 años en materializarse, pero que permitirá una relación más estrecha entre los 450 millones de consumidores del mercado comunitario y los 200 millones de consumidores pertenecientes al bloque compuesto por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

Con el nuevo acuerdo, que se espera que sea ratificado antes de que finalice el año, se desmantelará gran parte de los aranceles que provocaban que el intercambio de bienes entre ambas regiones estuviera anclado en los 100.000 millones de euros en bienes. Una vez que entren en vigor las nuevas condiciones, Bruselas anticipa que las exportaciones europeas podrían elevarse rápidamente en hasta un 40% sumando un valor de casi 50.000 millones de euros.

Pese las dudas de Francia y de Polonia, que buscan proteger a sus industrias agrarias de la competencia que podrían suponer los productos procedentes de estos mercados, Bruselas cree contar el apoyo suficiente como para sacar adelante su propuesta. Lo hace, además, en un entorno de la presión comercial derivado de la reciente guerra arancelaria con Estados Unidos, un duro varapalo que ha llevado al bloque comunitario a acelerar su entrada en otros mercados.

A ojos de la institución eu-

ropea, de hecho, es un momento de "ahora o nunca" para que el acuerdo en el que han estado tanto tiempo trabajando llegue a materializarse.

"Seguimos diversificando nuestro comercio, fomentando nuevas colaboraciones y creando nuevas oportunidades de negocio. Las empresas y el sector agroalimentario de la UE se beneficiarán de inmediato de la reducción de aranceles y costes, lo que contribuirá al crecimiento económico y a la creación de empleo. La UE ya es el mayor bloque comercial del mundo, y estos acuerdos consolidarán esta posición", señaló Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea.

Ganadores

El principal elemento del acuerdo comercial es la retirada de los aranceles que soportan las exportaciones europeas en la venta de sus productos a Mercosur, considerados "prohibitivos" por parte de diferentes fuentes comunitarias. En materia agroalimentaria, productos como el vino, los refrescos y las bebidas espumosas y otros alcoholes soportan aranceles de hasta el 35% mientras que el chocolate, la bollería y las galletas tienen tasas de en torno al 20%, el queso está gravado en un 28% y el aceite de oliva en un 10%.

La retirada de aranceles, sobre todo los del aceite de oliva y el vino, es especialmente relevante para España. Hace unos meses, el ministro de Economía, Carlos Cuerpo, cifró entre un 40% y un 50% el aumento de las exportacio-



Maros Sefcovic, comisario de Comercio de la Comisión Europea.

nes de estos dos productos que podría registrarse una vez que se ratifique el acuerdo con Mercosur.

En conjunto, se estima que el bloque americano eliminará los aranceles al 93% de las exportaciones de la UE mientras que el europeo hará lo mismo con el 82% de las importaciones agroalimentarias procedentes de Argentina, Brasil, Paraguay o Uruguay.

Peró el pacto con Mercosur va más allá del campo y también hay claros ganadores en la industria. El acuerdo comercial adoptado por la Comisión Europea contempla una desaparición progresiva de aranceles a los bienes industriales a lo largo de un periodo de 10 años. En ese mar-

co, los sectores más beneficiados serán el de los automóviles, la moda y el cuero, que soportan aranceles del 35%; la maquinaria y de entre el 14% y el 18% para productos químicos y farmacéuticos.

La Comisión Europea estima que, gracias al desmantelamiento acordado y que empezará a entrar en vigor una vez que se ratifique el acuerdo, las exportaciones europeas se beneficiarán de un ahorro arancelario de 4.000 millones de euros anuales.

"Las empresas de la UE disfrutará de la ventaja de ser pioneras, beneficiándose de aranceles más bajos en una región donde la mayoría de los demás países enfrentan aranceles elevados y otras ba-

rreras al comercio", indican fuentes comunitarias.

Red de seguridad

La Comisión Europea, en la negociación con Mercosur, era consciente de que sería imposible sacar adelante el pacto comercial si no se tomaban precauciones sobre una serie de productos agrarios especialmente sensibles. Por ese motivo, en el texto adoptado ayer limita el acceso al mercado comunitario a través de cuotas a la carne de vacuno, las aves de corral o el azúcar, entre otros productos.

"En el caso de estos productos críticos como la carne de vacuno, se impondrá un arancel del 7,5% a la importación de hasta un 1,5% del con-

sumo total europeo, una cifra que se sitúa en el 1,3% para las aves de corral", explican fuentes comunitarias que indican que, una vez superada esa cifra, el arancel se eleva de forma automática a niveles muy elevados que prácticamente impedirían la entrada de estos productos.

Además, la Comisión Europea ha diseñado una cláusula de salvaguardia bilateral que deberá aprobarse junto con el acuerdo comercial y que se podrá aplicar en caso de que el aumento de las importaciones procedentes del Mercosur cause, o incluso amenace con causar, un perjuicio grave a los sectores pertinentes de la UE. En ese sentido, será el propio Ejecutivo comunitario

La UE moderniza su pacto comercial con México

Andrés Stumpf. Bruselas

La Unión Europea acelera en la construcción de nuevas relaciones que reemplace el hueco dejado por Estados Unidos, cuyo acuerdo comercial con aranceles desequilibrados impactará en el intercambio de bienes. Aunque algo opacado por el histórico acuerdo de Mercosur, la Comisión Europea también pre-

sentó ayer una actualización de su marco de asociación con México, un movimiento de enorme relevancia.

Con este acuerdo, el bloque comunitario logra librarse de algunos aranceles elevadísimos que aún soportaban sus exportaciones al país azteca. Asimismo, las empresas europeas tendrán acceso a los procesos de licitación de con-

tratos públicos en México al tiempo que, de forma paralela, se estrecha la relación para trabajar conjuntamente en la lucha contra el crimen internacional y el cambio climático, entre otros aspectos.

"México es un país importador neto de alimentos, por lo que el acuerdo beneficiará significativamente a los exportadores agrícolas de la

UE", aseguran fuentes comunitarias. El acuerdo modernizado entre la UE y México eliminará los aranceles prohibitivos restantes sobre las exportaciones agroalimentarias de la UE a México, como queso, aves, carne de cerdo, pasta, manzanas, mermeladas, chocolate y vino que en algunos casos rondaban incluso el 100%.

"Esta es una oportunidad única para modernizar y profundizar nuestra relación económica con México. El acuerdo abrirá nuevos mercados, por ejemplo, en la licitación pública, y establecerá nuevas reglas en áreas clave como la sostenibilidad y el comercio digital. Además, allanará el camino para una mayor integración de la cadena

de suministro en diferentes sectores económicos", explicó ayer Maros Sefcovic, comisario de Comercio.

México es el segundo mayor socio comercial de la Unión Europea después de Brasil por lo que aligerar los aranceles que aún quedaban del anterior acuerdo comercial tendrá un impacto inmediato sobre el crecimiento.